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■ 文/图 本报记者 岳耀军

买辆新车回家过年，是很多有购
车计划的市民的心愿。因此，春节前
往往是一年中除“金九银十”外又一购
车旺季。

1月10日，记者来到市城区江北汽
车城走访，在多家燃油汽车销售店，听
到最多的却是“变化不大”“增长不明
显”，缺少了往年的热闹场景，而新能
源汽车的销售却十分火爆。

聊城市同辉汽车销售有限公司销
售经理王建民说，尽管遭受原材料价格
飞涨、芯片等零配件短缺的供应链压
力，但新能源汽车销量依然创下新高。

“2021 年，我们公司每月销售 120
多辆比亚迪新能源汽车，现在仍延续
着这样的好行情。”王建民颇为自豪

地说。
“由于市场订单需求量大，春节前

购车基本上无法提现车。现在下单短
则要等四五天才能交车，长则要等一
个月，甚至更久。”王建民说，他们2021
年10月份销售的一款车，直到现在还
有130辆没有交付。

“自今年起，新能源汽车补贴标准
在2021年基础上退坡30%。尽管补贴
政策有变化，但消费者购车热情并未
降低。”聊城市盛世汽车销售服务有限
公司销售经理张滨介绍，针对补贴新
政，有的车企选择了上调售价，而他们
代理的品牌没有提价，从而吸引了不
少消费者进店选车。

在位于江北汽车城内的同辉机
动车登记服务站，不少购车者排队办
理新车挂牌手续。服务站机动车查
验员任世涛介绍，目前每天大约有 30
辆新车挂牌，其中接近一半是新能源
汽车。

对于新能源汽车走俏的原因，经
销商分析称，新能源汽车节能环保、便
于驾驶是主要原因，另外新能源汽车
质量特别是电池质量的提升，也赢得
越来越多消费者的认可。

“开新能源汽车每公里成本大约6
分钱，而燃油汽车至少六七毛钱。另
外，新能源汽车噪音小、乘车舒适，特
别受女士欢迎。”王建民说，购买新能
源汽车者基本都是有车一族，他们为

家庭其他成员买车时多选择新能源
汽车。

“新能源汽车绿色环保，符合碳达
峰、碳中和政策，2022年市场行情肯定
不错。”王建民说。

新能源汽车春节前销售火爆

■ 刘小希

1月9日晚，李洪博麻利地把一盆
热水端到岳母的脚下，并像往常一样
撸起袖子帮老人洗脚，不时再讲几个
笑话。这期间，妻子郭玉玲也在旁帮
衬，陪母亲解闷儿。老人虽反应有些
迟钝，但在看与听中也慢慢展露笑颜
……这样的场景，几乎每日都在李洪
博家出现，但温馨的背后却有些许的
心酸。

2018 年，李洪博的岳母被诊断患
有脑血栓。之后，老人病情加重，直至
失忆、失语。看到母亲这样难受，李洪
博夫妇也十分痛苦，但他们从未向母
亲展露过一丝悲伤。每天，夫妇俩都
会为老人做康复治疗，并耐心教其识

数、认物品。四年间，从水杯到水盆，
从木桌到椅子，家里的每个物件夫妇
俩都带老人摸了、看了、记了好些遍。
用李洪博的话来说，便是“每天都在重
复昨天的故事”。

夫妻俩的坚持换来了母亲病情的
好转。如今，老人已能基本听懂旁人
说话，也能通过面部及肢体语言进行
简单表达。这样的点滴变化，令二人
高兴不已，郭玉玲感慨地说：“妈妈的
眼中又有光了！”

实际上，这对夫妻给身边人带来
的“光”远不止于此。

李洪博就职于国家电网聊城供电
公司，郭玉玲在聊城市人民医院上
班。作为普通职工的他们，一边在自
己的工作岗位上勤恳工作，一边又想

着怎么去奉献社会。身边有人生活困
难，他们便送油送粮；有人遭难，夫妻
俩便尽心帮助。几年间，他们曾出资
帮助一位无钱求学的孩子完成大学学
业，也曾出钱援助患有白血病的学生
进行手术，还及时伸出援手帮助一名
生活窘迫的离异妇女交上孩子的学
费，解了母子二人的燃眉之急。此外，
从2016年至今，他们持续帮扶高唐县
杨屯镇的一名困难学生，并定期带上
学习和生活用品上门慰问……

截至目前，已经帮助过多少家庭，
又总共捐助了多少资金，李洪博直言
早已算不清，但是夫妻俩确定的是，他
们要将好事继续做下去。

2000 年，李洪博的同事因意外不
幸离世。此后，夫妻俩每年中秋、春节

均去他家看望其母亲，这样一坚持就
是20多年，从未间断。此外，每年李洪
博都会在世界献血者日献血，截至今
年已坚持了25年。郭玉玲也在他的带
动下多次主动献血，奉献爱心。

“只要有人需要帮助，我们就尽力
帮，只要有力所能及的事，就尽可能伸
出援手。”这句话，李洪博时常挂在嘴
边，也深深影响着他的女儿。如今，已
成人的女儿也加入到夫妻俩助人为乐
的行列，在家时帮忙照顾外婆，有空时
便去敬老院看望孤寡老人，帮助行动
不便的老人洗头、修剪指甲、晾晒被
褥。一家三口，一同传递正能量，用微
光照亮身边人，也影响带动了更多
人。在2020年受表彰的第三届市级文
明家庭中，李洪博家庭榜上有名。

用微光照亮身边人
——记市级文明家庭李洪博家庭

■ 赵琦

2 月 4 日，奋进的中国与奥林匹
克将再度携手，一个个追梦故事将再
次被续写。在这一盛典即将到来之
际，众多艺术家通过丰富的艺术表现
形式，创作了一系列以冬奥会为题材
的艺术作品，进一步向世界展示了中
国开放自信、热情友善的形象。聊城
籍画家王树忠就是其中一位。

王树忠，1968 年出生于茌平，
1984年特招入伍，1989年毕业于北京
画院研修班。从小投身艺术创作的
他，如今已是多个头衔加身，中国金
融美术家协会副主席，中国中信国安
集团专职画家、艺术总监，中国传媒
大学书画协会名誉会长、客座教授，
聊城大学客座教授……

北京冬奥会申办成功后，王树忠
就开始构思冬奥题材艺术作品的创
作。在王树忠看来，美术和体育是相
通的，它们传达了一种正能量，会在
有限的空间里释放出无限的美感，力
量的美、造型的美、人体动态的美在
体育运动中生发出来。

王树忠说，他对冰雪运动既熟悉
又陌生。因为从小就在北方长大，滑
雪、滑冰是最熟悉的冬季娱乐项目，
现在王树忠还很怀念小时候在雪地
里奔跑的场景。陌生之处在于，自己
不是专业运动员，在创作过程中会有
不好把握、难以表达的地方，自己还
需要多观察、多学习。

几年来，王树忠搜集资料，寻访
运动员，实地采风创作，洒脱的笔墨
绘就“冰上起舞”的永恒瞬间。“千里
冰封，万里雪飘”的雄伟气势在他笔

下恣意流淌，张家口广阔的自然空间
挺立在画卷上，运动健儿完美托举的
瞬间定格在他的脑海中。在他的呕
心创作下，一幅近百米的长卷终于面
世。

王树忠的创作兼具浪漫主义和
现实主义风格。在中国传统水墨画
创作技法基础上，王树忠吸收前人用
墨方法，使之变得更加狂放大气，具
有浪漫主义的意蕴。现实主义风格
则主要根植于他的信仰理念。

“冰雪运动不仅要在冰雪中展
开，也需要借助各种艺术表现形式，
让更多人了解冰雪、接触冰雪、爱上
冰雪。我也希望通过作品展现一种
积极乐观的人生态度，希望大家能像
冰雪一样，追求纯洁、高尚、坚毅的人
格之美和精神之美。”王树忠说。

王树忠说，作为一名艺术工作

者，他希望运用中国画艺术和中国传
统文化，向全世界展现中国的大好河
山；作为一名党员，他更应该通过自

己的创作，表达自己对党和祖国的热
爱之情，让更多人通过作品感受浓厚
的冬奥会氛围。

■ 本报记者 刘亚杰

“谢谢你，张书记，还想着我们这些
老人！”1月11日上午，在高新区顾官屯
镇花溪新村村委会，69岁的李会山老人
握着张文婷的手一直不愿松开。戴上免
费的老花镜，李会山心里乐滋滋的。

“比我之前那个镜子舒适多了，看
东西也更清晰了。”高明冬老人拿着刚
领到的老花镜像个孩子一样爱不释
手。当日，花溪新村第一书记张文婷拿
出自己工作经费中的2800多元，购买了
200副老花镜，送给60岁以上的老人。

花溪新村是个拆迁新建村，市政基
础设施无需再投入，把真正的需求送到
群众心里就成了张文婷工作的重点。

及时给脱贫户送去棉被；利用抖
音、朋友圈等平台为本村养殖户推销笨
鸡蛋、笨鸡等农副产品……来到花溪新
村之后，一件件温暖民心的小事，让这
位第一书记赢得了大家的认可。

新年到来时，张文婷还筹集到 100
多本台历发放给村民。元旦期间，花溪
新村村委会将写有“驻村帮扶办实事
情系百姓暖人心”的锦旗送到了张文婷
手中。

200名老人戴上免费老花镜

■ 本报记者 王培源

1 月 7 日，东昌府区新区街道阿尔
卡迪亚社区党委副书记申圳在查询“我
来聊”后台时，发现有居民上报房屋租
赁纠纷事件，寻求社区帮助。申圳立即
组织网格员到现场了解情况。经了解，
秦女士经营了一家小型服装店，和房东
颜先生签订了一年的房屋租赁合同，合
同将于今年3月5日到期。秦女士生意
惨淡，提出到期后退房不再续租，要求
退还5000元押金。房东颜先生以5000
元押金是当时秦女士承诺来年续租而
交的保证金为由，不同意返还。双方各
执一词，不肯退让。

“双方互不相让，为了化解矛盾，我
们就将双方当事人分别约到红旗驿站，
进行沟通协商，劝导两位当事人平复情
绪、换位思考，心平气和地解决问题。”
经过申圳一下午的耐心调解，双方最终
达成一致。为使调解结果公平公正、有
理有据，申圳联系社区法律顾问，免费
起草了调解协议书。最终，该起租赁纠
纷得以化解，双方对处理结果表示满
意。

“我们将继续坚持‘民有所呼，我有
所应’的原则，快速解决居民诉求，同时
主动作为、向前一步，多倾听群众心声，
多解决实际问题，不断提升居民幸福
感、满意度。”申圳说。

租赁起纠纷 社区来化解

本报讯（记者 蒲二利） 记者从聊
城市市场监管局了解到，该局拟于2月
17日举行《聊城市单用途预付消费卡管
理条例（征求意见稿）》听证会。

听证会设听证代表13名，旁听代表
10名。申请作为听证或旁听代表的公
民、法人或者其他组织，自即日起，可以
采用传真、信函、电子邮件的方式报名，
申请人可从聊城市市场监管局网站上查
询报名方式。听证代表申请人报名时间
为即日起至1月24日，旁听代表申请人
报名时间为即日起至2月7日。

《聊城市单用途预付消费卡管理条
例（征求意见稿）》将从立法层面解决发
卡主体无门槛、发卡乱象等问题，为经
营者发卡设置一定要求，明确禁止发卡
主体的情形；解决消费者投诉无门、权
益无法保障等问题，明确单用途预付消
费卡的管理原则及各行政部门的职责
划分；解决预收资金管理不善、携资跑
路等严重损害消费者合法权益的问题，
明确设立预收资金存管制度、预付式消
费协同服务平台建设制度等。

我市将就单用途预付消费卡
管理条例举行听证会

11月月1010日日，，市民在选购新能源汽车市民在选购新能源汽车

别样“年经济”

百米翰墨“舞”出冰雪情
——聊城籍画家王树忠情牵冬奥会

王树忠创作的《花冰》

王树忠创作的长卷（局部）

■ 文/图 王军豪

“我看东昌风景好，何须开口便苏
杭。”清代刘泰的《过东昌府城》一诗，与

“上有天堂，下有苏杭，过了济宁，便是
东昌”有异曲同工之妙。但是，很多人，
甚至部分聊城人往往只推崇苏杭，“忽
视”了东昌府。

诚然，聊城与苏杭在经济体量上有
着不小的差别，但就文化底蕴来看，聊
城丝毫不逊色。作为中华文明较早的
发祥地之一，聊城有着深厚的历史文化
底蕴和丰富的文化资源，关于聊城的文

学作品也不胜枚举。但为什么人们提
起聊城就感觉缺少一丝文化味？这或
许跟宣传力度不足有很大关系。刘泰
的《过东昌府城》，如果不是在二干渠生
态公园得以专门展示，可能依然鲜为人
知。

江南水乡可以为世人向往，江北水
城的名头同样也能更响亮。有水有景，
还要有诗文的烘托。除了纸面上的宣
传，相关部门不妨多从地方志中搜集关
于聊城的诗文，通过相应载体展现出
来，把聊城的历史文化具象化，从而提
升聊城文化软实力。

有水有景，还要有诗有文

位于市城区二干渠城市生态公园的“印象聊城”雕塑


